

Batalla naval prevén con la flota británica

Londres, abril 5 (AP). (Por Ed Blanche). La flota británica que navega hacia las Islas Malvinas, tomadas por Argentina hace cuatro días, podría verse envuelta en la primera batalla naval en gran escala que se haya registrado utilizando proyectiles teledirigidos y submarinos propulsados por energía nuclear.

Si estalla la lucha con los argentinos, será la acción naval más importante desde la Segunda Guerra Mundial. La flota representa la mayor expresión de poderío naval reunido por Gran Bretaña desde la fracasada invasión del Canal de Suez en 1956.

A los grandes barcos que zarparon hoy de Portsmouth, se unirán en el Atlántico numerosas unidades, en

su mayoría fragatas y destructores, que salieron de Gibraltar la semana pasada.

Pero la "Fuerza de tarea de Las Falkland", comandada por el contralmirante John Woodward, de 49 años, enfrenta lo que un analista naval calificó como "una pesadilla para los planificadores" en la que podría decidirse el destino del gobierno conservador de la primera ministra Margaret Thatcher.

La flota estará integrada en total por entre 36 y 40 barcos, incluso los portaviones "Invencible" y "Hermes". Representa más de la mitad del poderío de la armada británica y deja un gran vacío en el flanco Atlántico de la Organización del Tratado del Atlántico Norte (OTAN).

El secretario de Defensa, John Nott, dijo que la flota

Pasa a la página 46



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

RETORNA A SALVO. Miami, Florida, abril 5 (AP). Barry Halperin, de 11 años, de Skokie, Ill., es abrazado por su abuela, Sra. Esther Light, después que el avión en que viajaba aterrizó en Miami, tras ser desviado a La Habana, Cuba. El avión fue secuestrado, tras iniciar un vuelo de Chicago a Miami, por tres hombres latinos, quienes amenazaron a los tripulantes.

Mercado financiero de Argentina paralizado

Buenos Aires, abril 5 (Latin-Reuters). Los mercados financieros y de granos de Argentina estaba hoy virtualmente paralizados, tras la suspensión de las ventas de divisas decretada por el gobierno como parte de un conjunto de medidas de emergencia ante la crisis con Gran Bretaña sobre las islas Malvinas.

El Banco Central de Reserva emitió hoy una disposición prohibiendo temporalmente las ventas de divisas extranjeras, excepto para el pago de importa-

ciones y servicios de la deuda externa.

Las disposiciones del Banco Central implicaron que las Casas de Cambio, que reabrieron hoy tras suspender sus operaciones el viernes, sólo podrán vender cambio extranjero.

Operadores en divisas dijeron a Reuters, que el mercado de cambios estuvo virtualmente paralizado y que no hubo cotizaciones para giro o billetes.

El mercado de granos local no operaban debido a la incertidumbre cambiaria.

Pasa a la página 47

Papa designa asesor a mediación territorial

Ciudad del Vaticano, 5 de abril (AP). El Papa Juan Pablo II ha designado a un veterano diplomático colombiano aquí como asistente del enfermo cardenal Antonio Samore, en la mediación sobre la disputa territorial entre Argentina y Chile, anunció hoy el Vaticano.

Se trata del arzobispo Gabriel Montalvo, de 62 años y oriundo de Bogotá, enviado Papal a Argelia, Túnez y Libia.

"El Papa Juan Pablo II, en cumplimiento de una

muy importante misión de paz, y para evitar la demora de las conversaciones entre las dos delegaciones, ha confirmado su confianza en el cardenal Samore y además ha designado a monseñor Gabriel Montalvo como su asistente", dijo el anuncio.

Indicó, asimismo, que monseñor Montalvo continuará como nuncio apostólico ante Argelia y Túnez, y como delegado apostólico ante Libia, pero se hallará presente en el

Pasa a la página 46

Tropas de emergencia alista Gran Bretaña

Londres, abril 5 (Latin-Reuters). Gran Bretaña alistó hoy un barco de pasajeros de 45.000 toneladas para utilizarlo como transporte de tropas de emergencia, en el intento británico por recuperar las Islas Malvinas.

El secretario de Comercio, John Biffen, anunció la decisión en el Parlamento, mientras una flota de la Marina de Guerra británica partió hacia el Atlántico Sur, después de la promesa del gobierno, de recuperar las islas, ocupadas por Argentina el jueves a la noche.

Funcionarios del Ministerio de Comercio dijeron

que el buque "Canberra" de la compañía naviera "P y O", sería alistado como transporte de tropas y que en caso necesario podría ser utilizado como hospital.

Biffen agregó que el gobierno estaba considerando nuevas sanciones económicas contra Argentina, para reforzar el congelamiento de depósitos argentinos en Gran Bretaña.

Advierte a británicos

Biffen advirtió a los británicos para que no viajen a la Argentina y ur-

Pasa a la página 47



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

EL INVENCIBLE. Portsmouth, Inglaterra, abril 5 (AP). El portaaviones "Invencible" de la Armada Real Británica, es escoltado por otras embarcaciones al zarpar hacia las Islas Malvinas, llamadas Falklands, por los ingleses.

Gobernador relata ataque en Malvinas

Londres, abril 5 (AP). Texto de la carta de renuncia presentada por el ministro de Relaciones Exteriores Lord Carrington, que le fue aceptada hoy por la primera ministra Margaret Thatcher a raíz de la forma inadecuada con que las Islas Malvinas (llamadas Falkland por los británicos) fueron defendidas frente a las tropas argentinas el pasado viernes.

"La invasión argentina de las Islas Falkland ha suscitado fuertes críticas en el Parlamento y en la prensa contra la política del gobierno. De acuerdo con mi punto de vista, gran parte de las críticas son infundadas pero soy responsable de la forma en que la política ha sido conducida. Creo correcto que renuncie.

"Como usted sabe, he pensado esto larga y cuidadosamente."

Pasa a la página 15

Aceptan carta de renuncia de Lord Carrington

Londres, abril 5 (AP). El gobernador británico de las Islas Malvinas Rex Hunt dijo hoy que los infantes de Marina que defendieron a Port Stanley (Puerto Rivero) contra las tropas argentinas, dieron muerte a 15, hirieron a 17 y tomaron prisioneros en una violenta batalla de tres horas y media, antes de

Pasa a la página 9

Especulan sobre salud de Brezhnev

Moscú, abril 5 (AP). El Ministerio soviético de Relaciones Exteriores, en un aparente esfuerzo por frenar las especulaciones sobre la salud del presidente Leonid I. Brezhnev, de 75 años, anunció hoy que "está en su descanso regular de invierno".

Un vocero del ministerio formuló la declaración en respuesta a una pregunta de The Associated Press respecto a versiones de la prensa occidental de que

Pasa a la página 39

Medidas para asegurar E.U. reserva petrolera

Washington, abril 5 (AP). Los Estados Unidos dan hoy un nuevo paso dirigido a asegurar una reserva de petróleo que actúe como una garantía contra otro posible embargo petrolero extranjero.

Las autoridades se congregan en las márgenes del Río Mississippi para proceder a bombear esta tarde el barril 250 millones de la reserva petrolera estratégica, en una ceremonia que marca seis lar-

gos y frustantes años del mayor programa energético emprendido por el gobierno.

Los Estados Unidos cumplirán así con un tercio del objetivo que se han trazado en cuanto a la reserva.

Se anticipa que antes de finalizar el programa en 1990 el país habrá invertido más de 30.000 millones de dólares en almacenar 750 millones de barriles de

Pasa a la página 15

Reagan exhorta hablar sobre desarme a Rusia

Washington, abril 5 (AP). El presidente Ronald Reagan reiteró hoy su opinión de que la Unión Soviética tiene ventaja nuclear sobre Estados Unidos y exhortó al presidente Leonid I. Brezhnev a que se reúnan en junio o julio, para hablar sobre la limitación de armas.

Reagan anunció que hablará ante una conferencia de las Naciones Unidas sobre desarme, en Nueva York, y sugirió que Brezhnev haga lo mismo.

Luego, los dos podrían sentarse a conversar, añadió.

"Esta idea... de reducción de armas, control de armas, es una de las cosas más importantes a que nos

enfrentamos y espero que ambos podremos dirigirnos a la Conferencia (de las Naciones Unidas)", dijo el presidente a los periodistas en su despacho.

Interrogado acerca de si se trataría de una "conferencia en la cumbre" Reagan replicó que reunión cívica, o no, lo cierto es que Brezhnev estaría presente "y creo que sería bueno si él y yo tenemos una conversación".

El presidente dijo que no sabía si el enfermo dirigente soviético se sentiría lo suficientemente bien de salud como para participar en la conferencia.

"Tengo muchas esperanzas de que el presidente

Pasa a la página 9



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

SE CONGREGAN. Buenos Aires, abril 5 (AP). Los argentinos se congregan hoy en el Distrito Financiero de Buenos Aires, para discutir la tensión surgida entre su país y Gran Bretaña, como resultado de la ocupa-

ción de las Islas Malvinas por tropas argentinas. Ambos pasises congelaron sus bancos respectivos y Argentina ordenó a los Bancos y Casas de Cambios, que suspendieran la venta de moneda extranjera.